

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 128/Jueves 30 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Palestina, Naciones Unidas y la ilegalidad internacional. \(Rebelión\).](#)
- [Renovando imperios. \(Aporrea\).](#)

DE CUBA

- [Refiérense al video del encuentro fraternal de Fidel y Chávez. DPA/AP](#)
- [Asegura Mujica que el Presidente de Venezuela está bien. ANSA](#)
- [Desea Lugo restablecimiento de la salud de Chávez y Cristina Fernández. EFE](#)
- [Ministro venezolano transmite saludo de Chávez a la XLI Cumbre del MERCOSUR. ANSA](#)
- [Se pronuncia el MERCOSUR por pronta recuperación de Chávez. EFE](#)
- [Postergan Cumbre de la CELAC. NOTIMEX](#)
- [Afirma Correa que la CELAC debe reemplazar a la OEA. NOTIMEX](#)
- [Prosiguen en Brasil seminarios sobre la realidad cubana. PL](#)
- [Entrevista la agencia a dirigente partidista cubano. XINHUA](#)
- ["Indonesia, China y Cuba, primeros deudores del Club de París al final de 2010". EFE](#)
- [Califican de inaceptable intentos por limitar viajes a la Isla. PL](#)
- [Arriban más turistas latinoamericanos. ANSA](#)
- ["El turismo desplazó al reino azucarero". ANSA](#)
- [Cita declaraciones de Viceministro del Azúcar. XINHUA](#)
- [Alude a retraso de siembra de caña por la sequía. REUTERS](#)
- [Expulsan a 7 cubanos de centro de acogida en España. EFE](#)
- [Será investido Eusebio Leal doctor "Honoris Causa" en Alicante. EFE](#)
- [BNC llevará a Brasil obra inspirada en las cataratas de Iguazú. AFP](#)

DEL MUNDO

- [CARICOM intenta dinamizar su proceso de integración en cumbre presidencial. EFE](#)
- [Reclama Lugo a MERCOSUR avances para eliminar desigualdades en la región. DPA](#)
- [Anuncia gobierno venezolano que investigará a funcionarios de la embajada norteamericana. ANSA](#)
- [Recibe Obama abrumador apoyo popular a próxima retirada de tropas de Afganistán. NOTIMEX](#)
- ["Se retira Robert Gates, un pragmático que supervisó dos guerras de EE. UU.". AFP](#)
- [Comisión del Senado autoriza participación de EE.UU. en ofensiva militar en Libia. AFP](#)
- [Rasmussen dice que la OTAN dispone de recursos para concluir la misión en Libia. EFE](#)
- [Admite Francia que envió armas a rebeldes libios. AP](#)
- [Parlamento griego aprueba primer proyecto de austeridad. REUTERS](#)

REBELIÓN (Versión digital)

29 de junio de 2011

ESPAÑA

PALESTINA, NACIONES UNIDAS Y LA ILEGALIDAD INTERNACIONAL

Ernesto Gómez Abascal

El reconocimiento del Estado palestino por la Organización de Naciones Unidas es poco probable que se logre, pero el propósito hecho público por el presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmoud Abbas, al menos ha tenido el mérito de poner en evidencia, una vez más, la ilegalidad internacional vigente.

Creo que estamos ante la peor Organización de Naciones Unidas de todos los tiempos y posiblemente ante el peor Secretario General y hay que decir que los ha habido malos. Me atrevería a decir también que éste es el más comprometido con el gobierno de Estados Unidos. Claro que esto es un reflejo del carácter antidemocrático de las normas que rigen esta organización y de la correlación internacional vigente, muy desfavorable para los intereses

de los pueblos, en especial para los países que componen el todavía llamado Tercer Mundo, después de la desaparición de la Unión Soviética y del Campo Socialista, que proveían al menos algún balance en esa correlación.

Si no existieran suficientes antecedentes de la violación por la propia Organización de los objetivos básicos para los que fue creada: “Velar por la Paz y la Seguridad Internacional”, lo que está sucediendo actualmente en Libia, sería más que suficiente para cuestionarla. Allí, una resolución del Consejo de Seguridad, está siendo utilizada por la OTAN bajo el hipócrita pretexto de proteger a la población civil, para masacrarla, ocupar el país y convertirlo en una colonia al servicio de sus intereses ¡El colmo de la ilegalidad!

La llamada “cuestión palestina” ha sido posiblemente el tema que más atención ha recibido desde la creación de la ONU. Existen elementos de sobra para que Palestina forme parte de las Naciones Unidas y sea reconocida como estado independiente. La Resolución 181 de la Asamblea General, que en noviembre de 1947 dividió la Palestina histórica en dos estados, establecía la creación de un estado árabe, Palestina; y otro judío, Israel. Aunque la Resolución fue aprobada por mayoría¹, el delegado de Cuba, que votó en contra de la partición, la denunció como ilegal, pues se estaba decidiendo el destino de un territorio habitado por un pueblo a quien no se había consultado: “...se esta disponiendo de la suerte de una nación, privándola de su suelo nacional, del suelo que ha tenido durante muchos siglos, sin que se le haya consultado para conocer su opinión.” Pero en todo caso, esta resolución ha quedado como antecedente, con plena vigencia, de un pronunciamiento de la ONU estableciendo el Estado palestino.

Los sionistas, proclamaron su Estado independiente el 14 de mayo de 1948, un día antes de que expirara el mandato británico, cuando ya ocupaban mediante acciones terroristas, mucho más territorio que el otorgado por la Resolución 181. Los palestinos no llegaron a crear el suyo como reacción a la injusticia de que habían sido objeto. Israel sería admitido como miembro de la ONU en mayo de 1949, mediante la Resolución 273, que en uno de sus acápites dice: “ La Asamblea General decide que Israel es un Estado amante de la paz que acepta las obligaciones consignadas en la Carta, está capacitado para cumplir dichas obligaciones y se halla dispuesto a hacerlo”.

Israel, el único Estado creado por una resolución de la ONU, contrariamente a lo dispuesto en el precepto anterior, se ha convertido en el Estado más violador de sus resoluciones y disposiciones, ha ocupado y continúa haciéndolo, la mayor parte del territorio correspondiente al Estado palestino y rechaza por todos los medios la posibilidad de que este pueblo constituya su propio Estado independiente. Ocupa también por la fuerza, territorios de otros dos Estados: Líbano y Siria. Israel, se ha negado hasta el presente, a definir sus fronteras. En unas treinta ocasiones los Estados Unidos, mediante el ejercicio del veto, ha debido protegerlo de ser sancionado o condenado por el Consejo de Seguridad. La opinión pública internacional lo ha acusado reiteradamente de practicar el terrorismo de estado.

La Liga Árabe, la Unión Africana y el Movimiento de Países No Alineados, han hecho declaraciones apoyando la justa aspiración palestina a ingresar como Estado miembro de la ONU y es muy probable que logre alcanzar el requerido apoyo de los dos tercios de la Asamblea General (128 de 192), si esto llega a someterse a votación en septiembre próximo. Sin embargo, el procedimiento establecido en la Carta de Naciones Unidas, exige la previa aprobación del Consejo de Seguridad, donde ya Estados Unidos ha anunciado que vetará la demanda. Es muy posible que como ya es común, los miembros de la Unión Europea, se subordinen y actúen en común con la posición estadounidense.

Ante esto, se ha mencionado que los palestinos tienen la opción de apelar a la votación de una resolución en la Asamblea General, mediante el precedente establecido por una fórmula llamada “Unión para la Paz”, que podría otorgarle un reconocimiento como estado, aunque no un asiento como miembro pleno del Organismo. Hasta el momento, los dirigentes de la Autoridad Nacional Palestina parece que persistirán en esta vía, aunque ya el Dpto. de Estado de EEUU ha amenazado incluso con suprimir su apoyo económico si esto se produce. Israel, también formula amenazas de todo tipo y se mueve intensamente en el campo diplomático para tratar de restar apoyo a la intención de la Autoridad Nacional Palestina.

A los palestinos les queda la alternativa de iniciar una nueva Intifada o “sublevación de los indignados”, como ahora se le llama, movilizando a los casi cinco millones que componen su población en Gaza, Cisjordania y el propio territorio israelí. Éstos, apoyados por movilizaciones de los millones que viven como refugiados en los países fronterizos con Israel: Jordania, Egipto, Líbano y Siria, podría constituir un formidable elemento de presión sobre Israel y sobre la Comunidad Internacional, mucho más importante que la aprobación de una resolución de la Asamblea General de la ONU.

Para llevar adelante con éxito tal movimiento, sus dirigentes deben acabar de convencerse de que la unidad palestina es imprescindible y está por encima de compromisos e intereses personales y sectarios.

Ernesto Gómez Abascal. Periodista y escritor. Ex embajador en varios países del Oriente Próximo.

Nota:

¡De los 57 miembros que contaban entonces las NNUU, 33 votaron a favor; 13 votaron en contra; y 10 se abstuvieron.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

APORREA (Versión digital)

29 de junio de 2011

VENEZUELA

RENOVANDO IMPERIOS

Raúl Crespo

Al terminar la segunda década del siglo XIX Hispanoamérica accedió a su independencia contra España y también contra Francia, porque, Napoleón atacó al reino español en 1807, al caer Sevilla, capital de Hispanoamérica en 1810 los patriotas criollos iniciaron el proceso de independencia que terminó con el éxito de Simón Bolívar y otros próceres.

Sin embargo, desde otra perspectiva lo que se hizo fue cambiar la dependencia de España por el anglo imperialismo, por el de EEUU después, país que descargó su responsabilidad económica en el FMI y en el BM. Actualmente estadounidenses y estos organismos crediticios compiten con China. Traumática historia Latinoamericana, influencia imperial que por muchos motivos parece prolongarse a pesar de los intentos revolucionarios por ofrecer una alternativa a la dependencia militar-económica.

Los institutos Breton Woods, FMI, BM, son tan poderosos como un imperio o como lo es la alicaída Naciones Unidas. En el 2008 por la crisis económica cayeron en un hueco y por el protagonismo de la banca mundial aun a pesar del apoyo de EEUU, Reino Unido, Francia, Alemania, Italia, que creen en estos organismos, pero, no han podido recuperar su liderazgo y eso que invirtieron 200 billones de dólares en la crisis.

En la crisis europea ni el FMI ni el BM son los principales inversores, tampoco lo es el Banco Central Europeo ni la banca privada, estos dos últimos en aprietos por tener bonos griegos, irlandeses y portugueses por más de 1 billón de euros, de no cobrar esos préstamos habría que esperar un buen tiempo hasta que los bancos se recuperen y el BCE sea refinanciado; quien está socorriendo a Estados en apuros e invirtiendo en países en vías de desarrollo es el nuevo imperio económico, China. Presta dinero sin discursos neoliberales ni recetarios para subir impuestos o reducir los gastos públicos, pero, no nos engañemos tampoco presta así por así.

El desempeño económico de los últimos 30 años sitúa a los chinos como la segunda potencia económica mundial, primer productor manufacturero y el mayor exportador de bienes del mundo. Desde el 2008 China, se convirtió en una de las principales fuentes de inversión, es el quinto inversor mundial, en lo que va del 2011 Beijing supera con 100 billones de dólares las inversiones del FMI y del BM. Para Latinoamérica desde el 2010 estos flujos económicos empezaron a ser significativos. Que nadie dude que China ayudara a Grecia, Irlanda y Portugal, posiblemente a España e Italia, con sus condiciones usureras de interés que van desde el 5 al 10% comparadas con el interés que por estos tiempos fija el FMI de menos del 3%

Los préstamos chinos se hacen bajo prenda, no se confían de los discursos socialistas del siglo XXI ni de las declaraciones de amistad realizadas por los gobiernos. El imperio británico del siglo XIX y el imperio norteamericano del siglo XX enseñaron a los chinos a no confiar en nadie, los intereses y pagos están asegurados con petróleo, minerales y otras materias primas, sin embargo, lo más importante para el imperio chino es el sistema de puertas abiertas para todas sus exportaciones, compañías con mano de obra incluida, esto lo sabe Ecuador, Perú, Venezuela, Brasil y otras naciones de Asia y África.

Hay cientos de documentos de las inversiones chinas en África, para un solo proyecto llevaron 700 trabajadores, lo mismo ocurre en otros países ubicados al sur del mundo con la salvedad que por estos lados todavía nos quedamos callados, pero, que los chinos a cambio de sus inversiones nos invaden con mercaderías tipo basura y de mediana calidad es un hecho.

El libro blanco, documento oficial de la política exterior china para América Latina, no ha logrado un acercamiento estratégico significativo para nuestra región, promoviendo inversiones Latinoamericanas en la región del Asia-Pacífico, o en la misma China o con alianzas empresariales, comerciales y tecnológicas, lo hacen con cada país dependiendo de sus recursos naturales para garantizar los préstamos de Beijing.

China, en estos momentos mueve el sistema financiero mundial, regula los precios de las materias primas y es el amo económico de los países en vías de desarrollo.

CEPAL dice, "China podría desplazar a Europa, a mediados de esta década, como segundo mercado de destino de las exportaciones latinas quedando atrás de EEUU". Gracias a esas inversiones América Latina y el Caribe tendrán un robusto crecimiento, sin embargo, agrega el FMI "tendrán que controlar el gasto público y enfriar sus economías para manejar un escenario inflacionario y de valorización de las monedas locales".

Para este año el mayor nivel de expectativa recae en Sudamérica, Perú será el país que más crecerá económicamente con un 6.6% del PIB, le seguirá Chile con un 6.2%, Argentina 6%, Colombia 4.6%, Brasil 4.1%, Venezuela 3.3%. Brasil elevó las tasas de interés y sugiere más aumentos para frenar la fuerte inflación. Chile el mayor productor de cobre del mundo aumentó en 0.5% sus tasas de interés. Perú con nuevo gobierno espera su posesionamiento, sin embargo, sus bancos centrales relajaron sus medidas de control a la entrada de capitales así como la sobrevaluación de sus monedas. China tiene mucho que ver en este crecimiento macroeconómico.

Las importaciones de China, subirán al igual que la inflación de EEUU. Hasta mayo los estadounidenses vieron incrementado la inflación en 1.5% por el valor de la gasolina fuera de los volátiles precios de los combustibles y alimentos. Los estadounidenses necesitan importar menos y exportar más productos y servicios. El alza en los precios de las importaciones es un mecanismo para que ocurra tal ajuste en donde las monedas juegan su rol, Washington presiona a Beijing para que aprecie el yuan, China lo ha hecho de apoco.

En los últimos 6 años el yuan con relación al dólar subió un 28%, pero, el costo del yuan y la subida de los costos dentro de China elevan las exportaciones. Y, el dólar devaluado ayuda a las exportaciones estadounidenses, los precios al consumidor en EEUU subieron un 3.6%, las importaciones chinas subirán en ese porcentaje con la inflación en EEUU.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 29 JUN (DPA) - El vicepresidente de Venezuela, Elías Jaua, dijo hoy que un video que presenta al mandatario Hugo Chávez conversando con el líder cubano Fidel Castro confirma la recuperación del gobernante venezolano, tras una operación urgente a la que fue sometido en La Habana hace casi tres semanas.

Jaua presentó la grabación que fue difundida por la televisión oficial venezolana como parte de los esfuerzos del gobierno para desmentir rumores sobre la salud de Chávez.

Dijo que las imágenes avalan las versiones del gobierno en torno a la recuperación de Chávez de su operación por un absceso pélvico el 10 de junio.

El funcionario señaló que el video es un "testimonial para la historia: dos gigantes conversando como amigos, como seres humanos extraordinarios que son".

"La luz de la verdad se impone sobre la oscuridad", señaló Jaua, al aludir a recientes versiones que hablaban sobre una presunta gravedad del mandatario.

Agregó que las imágenes reiteran lo que ha dicho la "vocería del gobierno nacional, en cuanto al estado de salud del mandatario, quien se encuentra cumpliendo con un proceso de recuperación".

"No ha parado la acción del gobierno bajo la dirección del presidente Hugo Chávez. El grado de madurez y conciencia política alcanzado por el pueblo le ha permitido hacer frente a los chantajes, la desinformación y el terrorismo", señaló.

Jaua insistió en que Chávez "tiene todo el derecho de tomarse un reposo como parte de su proceso de recuperación post operatorio, para lo cual debe tomarse el tiempo necesario".

"Los que lo queremos bien, que es la gran mayoría del pueblo venezolano, lo apoyamos en ese derecho", dijo.

Del video de la conversación ya la televisión había adelantado algunas imágenes silentes, luego del encuentro que sostuvieron en la mañana del martes.

Chávez y Castro se ven conversando animadamente y tratan temas sobre política cubana y venezolana. El mandatario venezolano está acompañado por una de sus hijas y otros familiares.

El presidente venezolano conversó con Castro, comentó titulares de la prensa e intercambió anécdotas durante el encuentro que sostuvieron.

Chávez fue operado de urgencia el 10 de junio y desde entonces la fecha de regreso a Caracas ha sido una incógnita y a la vez ha desatado una serie de rumores y conjeturas sobre su salud.

Había llegado a Cuba en la última etapa de una gira por Brasil y Ecuador, en la que se vio caminando con un bastón por una reciente lesión de rodilla.

CARACAS (AP) _ Las televisoras estatales venezolana y cubana mostraron imágenes del convaleciente presidente venezolano Hugo Chávez, quien permanece en Cuba desde hace más de dos semanas tras haber sido operado, de manera sorpresiva, en la isla.

Las imágenes captan un encuentro entre Chávez con el legendario líder cubano Fidel Castro el martes en la mañana.

El ministro de Comunicación e Información de Venezuela, Andrés Izarra, afirmó que el encuentro tuvo lugar en Cuba al comienzo del día.

"Lo vemos recuperándose, plenamente recuperándose", dijo Izarra al describir las fotografías y vídeos, de un par minutos, donde se ve a Chávez de pie y hablar al aire libre con Fidel Castro.

El mandatario venezolano llevaba una chaqueta con los colores amarillo, azul y rojo de la bandera de Venezuela, mientras Fidel lucía una gorra de béisbol roja al momento de la conversación.

En otras imágenes, Chávez y Castro estaban ojeando un ejemplar del periódico oficialista cubano Granma y que, según Izarra, era de "hoy", 28 de junio de 2011.

De las imágenes mostradas, sin embargo, no se puede ver la fecha de dicha publicación.

Izarra dijo que el comportamiento de Chávez, tras la operación, ha sido "muy dinámico". El mandatario fue sometido a una cirugía de urgencia debido a la aparición de un absceso pélvico.

En otras imágenes, ambos líderes aparecieron sentados siempre con el mismo atuendo. Al fondo se observaba a una de las hijas de Chávez, Rosa Virginia.

Ninguna de las televisoras estatales ofreció detalles sobre los temas que abordaron ambos dirigentes o dónde se habría realizado la reunión. Tampoco dijeron cuándo regresaría Chávez a Venezuela, país que celebrará el bicentenario de su independencia la próxima semana.

Las pocas imágenes en movimiento mostraban al mandatario venezolano moviendo las manos, con buen semblante, y perfectamente peinado y arreglado.

La última vez que los venezolanos vieron algunas imágenes de Chávez fue hace casi dos semanas, cuando Granma publicó cuatro fotos donde estaba acompañado de los hermanos Castro en su edición del sábado 18 de junio.

En las imágenes difundidas el martes, Chávez lucía saludable y animado mientras hablaba y sonreía al lado de Fidel Castro. Sus palabras eran inaudibles y la música popular venezolana fue puesta como acompañamiento auditivo.

Funcionarios del gobierno venezolano han dicho que Chávez ha mantenido sus funciones presidenciales desde la cirugía.

En la televisión estatal, Izarra mostró un documento que, según dijo, el mandatario había firmado y en el que asignaba dinero para un proyecto estatal de vivienda.

En un mensaje publicado por la cuenta de Twitter del funcionario en la mañana sugirió que Chávez atendía sus obligaciones diarias de forma vigorosa, aunque no dio detalles sobre la salud del mandatario.

El gobierno venezolano tampoco ha dicho cuando esperan que Chávez regrese al país.

El dirigente del partido opositor venezolano, Gustavo Azócar, comentó que vio las imágenes por televisión y le pareció que el mandatario venezolano estaba más delgado.

"Yo lo vi muy flaco, su rostro se vio muy flaco", dijo Azócar en una entrevista telefónica con la Associated Press. "No sé si ha perdido unos kilos o si lo tiene de dieta".

Criticó a Chávez diciendo que si el mandatario está en condiciones de hablar y caminar, como se vio en el vídeo, no se explica porque no se ha dirigido directamente a los venezolanos.

"Me extraña mucho que la televisora estatal muestra el presidente hablando con Fidel Castro, pero no lo transmiten a Chávez hablando al país", dijo.

En Cuba, la secuencia de imágenes duró poco más de un minuto, y se veía a Chávez y Castro hablando en lo que parecía tanto el patio como la sala de una vivienda.

El noticiero estelar cubano mostró la serie de fotografías y algunos segundos de vídeo, mientras un locutor informaba que "se produjo un fraternal encuentro entre el compañero Fidel (Castro) y el presidente Hugo Chávez Frías en el que rememoraron pasajes de ocasiones anteriores en que ambos departieron".

"El ameno intercambio contó con la presencia de familiares" de Chávez, agregó el locutor.

La televisión cubana dijo que en el noticiero del mediodía del miércoles se ofrecería una "información ampliada" de este "íntimo encuentro".

El locuaz presidente venezolano fue sometido a una cirugía y su inusual silencio y reclusión generó toda suerte de especulaciones que indicaban su estado de salud era grave.

Aliados de Chávez insistieron en que el líder izquierdista tiene su país bajo control y que se ha venido recuperando de la intervención quirúrgica.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Las televisoras de Cuba y Venezuela mostraron el miércoles nuevas imágenes del presidente Hugo Chávez, luego de romper la víspera el hermetismo de dos semanas en las cuales no se veía al mandatario sudamericano operado en la capital cubana.

"Patria o muerte venceremos", dijo Chávez a viva voz en el comienzo de un video del encuentro con el ex gobernante Fidel Castro, a quien le presenta a sus hijas mientras se acerca.

Las imágenes, producidas por la gubernamental Estudios Revolución, son una "ampliación" de por lo menos 20 minutos del transmitido el martes por la noche, que duró unos pocos segundos y en su mayoría era una secuencia de fotos fijas.

Inicialmente se ve a Chávez, de 56 años, llegando y saludando a Castro. Ambos dirigentes estaban en un patio o parque rodeados de grandes árboles y de pie.

El venezolano vestía una chaqueta con la bandera de su país, mientras su amigo y anfitrión isleño tenía una gorra de béisbol roja.

Chávez se encuentra en Cuba desde inicios de junio donde fue operado el 10 de junio por un absceso pélvico y aun permanece en la isla caribeña en proceso de recuperación.

Médicos consultados por la AP indicaron que la dolencia se conforma por pus concentrada en la parte más baja del abdomen y que en el caso de los hombres suele originarse por una diverticulitis que se rompe, problemas rectales, cáncer de recto, fístulas rectales o afecciones de la próstata.

La larga convalecencia del gobernante fuera del país, su ausencia de los medios de comunicación y el hermetismo que han mantenido las autoridades sobre el caso, desataron rumores que se han acrecentado en los últimos días.

Nadie lo había escuchado desde que habló por teléfono con la televisión estatal venezolana el 12 de junio, afirmando que estaba recuperándose de una cirugía a la que se sometió dos días antes debido al absceso pélvico, aunque a lo largo de estos días envió mensajes por su cuenta en Twitter y mediante sus funcionarios, quienes insistieron en que el mandatario se recupera.

En Caracas, el vicepresidente Elías Jaua afirmó el miércoles que las imágenes del mandatario venezolano "ha levantado nuevamente la moral de nuestro pueblo". Señaló que las transmisiones "efectivamente dan cuenta de la recuperación del comandante".

Indicó que el mandatario "está en un proceso de recuperación, y él tiene derecho a recuperarse y tiene el derecho a tomarse el tiempo necesario para recuperarse".

Jaua informó que Chávez estuvo trabajando este miércoles "asuntos militares, asuntos eléctricos, asuntos de la salud con un conjunto de compañeros que está con él allá".

Se desconoce el momento en que el sudamericano regresará a su país.

La diputada oficialista Cilia Flores dijo el miércoles que Chávez "vendrá asumiendo ya su tratamiento médico, ya él vendrá, seguirá y continuará al lado del pueblo, y será el candidato en el 2012 que derrotará una vez más a esos sectores opositores, fascistas".

El gobernante espera optar en el 2012 a una tercera reelección.

Flores afirmó en entrevista al canal de la Asamblea Nacional que los opositores venezolanos están "desesperados", y han "demostrado que ellos sin Chávez no son nada".

Tras ganar las elecciones presidenciales de 1998, Chávez fue reelecto en el 2000 luego de unos comicios generales que se hicieron en el país luego de la aprobación de una nueva Constitución. En diciembre del 2006 el líder izquierdista logró una segunda reelección que le permitió extender su mandato hasta febrero del 2013.

Castro y Chávez pasaron varios minutos hablando sobre anécdotas de un viaje de líder cubano a Venezuela a principios de la década del 2000. Posteriormente leyeron la contraportada del periódico Granma, órgano oficial del Partido Comunista de la isla y que ese día tenía una nota sobre la confección de uniformes escolares para los niños.

Tras un corte o edición de video los hombres avanzaron caminando y se los observa inmediatamente sentados en una especie de sala o espacio techado junto a hijas y una nieta de Chávez que también leen el periódico.

Chávez dedicó varios minutos a contar historias sobre su vida militar, sus contactos con los soldados y hasta rememora sus saltos en paracaídas.

"La primera vez que iba a saltar de un avión era la primera vez que iba a viajar en avión", comentó recordando el susto que tenía.

MONTEVIDEO, 29 (ANSA) - El presidente uruguayo, José Mujica, aseguró que su colega venezolano Hugo Chávez "está bien" y agregó bromeando que Fidel Castro "lo secuestró" para una mejor recuperación tras su operación en Cuba.

"Prácticamente Fidel lo secuestró, no lo dejó ir, porque desconfió que en Venezuela no iba a dar pelota (hacer caso) a los tratamientos", dijo Mujica al informativo Subrayado de televisión.

El mandatario uruguayo señaló que "el 5 va a estar" en Caracas, en referencia al 5 de julio, cuando se celebrará el Bicentenario de la Declaración de Independencia de Venezuela, festejos a los que asistirá Mujica.

"Chávez es muy temperamental. Tuvo un absceso pélvico, lo operaron y necesitaba como 20 días para tener seguridad de recuperarse bien", añadió.

Mujica participa hoy en Asunción de la Cumbre de Presidentes del MERCOSUR, donde tomará la presidencia pro-témpore del bloque.

ASUNCIÓN, 29 JUN (EFE).- El presidente paraguayo, Fernando Lugo, deseó hoy una "pronta recuperación" de sus problemas de salud a sus homólogos de Venezuela, Hugo Chávez, y de Argentina, Cristina Fernández, durante la inauguración de la XLI Cumbre del MERCOSUR, que se celebra en las afueras de Asunción.

"Les deseamos una pronta recuperación (...), nos hubiera gustado tenerlos aquí", afirmó Lugo, quien atribuyó a "cosas del destino y de la salud" lo sucedido con Chávez y Fernández.

La presidenta argentina desistió de acudir a la cita multilateral por recomendación médica, debido a que aún se recupera de una caída sufrida hace una semana, y Chávez se encuentra en La Habana desde hace semanas tras someterse a una cirugía de absceso pélvico.

Los presidentes de Uruguay, José Mujica, y de Brasil, Dilma Roussef, asistieron este miércoles junto a Lugo a la inauguración de la XLI Cumbre del MERCOSUR.

En la cita también participan el gobernante de Ecuador, Rafael Correa, y el vicepresidente de Colombia, Angelino Garzón, como representantes de países asociados al bloque, y el ministro de Exteriores de Japón, Takeaki Matsumoto.

ASUNCIÓN, 29 (ANSA)- El ministro de Industria y Petróleo de Venezuela, Rafael Ramírez, dijo hoy que el presidente Hugo Chávez está "en pleno uso" de sus atribuciones como jefe de Estado.

Ramírez representó a Venezuela en la XLI Cumbre del MERCOSUR que se realiza hoy en las afueras de Asunción del Paraguay.

El ministro venezolano transmitió a la cumbre el saludo "fraterno" de Chávez a los presidentes del MERCOSUR y autoridades de países asociados que asisten a la Cumbre.

Chávez no vino a Asunción ya que se recupera de una operación en La Habana, Cuba.

ASUNCIÓN, 29 JUN (EFE).- El MERCOSUR deseó hoy una "pronta recuperación" al mandatario venezolano, Hugo Chávez, después de conocer el aplazamiento de la primera reunión de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC), que se iba a celebrar la semana próxima en Venezuela.

Durante las sesiones de trabajo de la cita del bloque económico formado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, que se celebra en las afueras de Asunción, el presidente anfitrión, Fernando Lugo, interrumpió el debate para leer un comunicado emitido por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela.

El Gobierno venezolano, "previas consultas a los Gobiernos de América Latina y el Caribe, ha tomado la decisión de postergar la realización de la III Cumbre de América Latina y el Caribe sobre Integración y Desarrollo (CALC)", reza el texto, leído por Lugo.

Caracas señala también en la nota que "es bien sabido por la opinión pública nacional e internacional" que el presidente "se encuentra en medio de un proceso de recuperación y tratamiento médico sumamente estricto".

Por esa "razón de fuerza mayor", ha convenido con los países de la región "proponer, a través de los mecanismos ordinarios de consulta, una nueva fecha para la realización de esta cita de la Patria Grande en territorio venezolano durante el segundo semestre de este mismo año 2011", concluye el texto.

Ese "es el comunicado que nos ha llegado en este momento y creo que resumimos el sentir de toda la asamblea de desearle al comandante Hugo Chávez de todos los miembros del MERCOSUR su pronta de recuperación", concluyó Lugo su breve intervención.

Chávez fue operado de urgencia el pasado 10 de junio en la Habana de un absceso pélvico, en la parte final de una gira que le había llevado antes por Brasil y Ecuador.

La Cumbre de la CELAC iba a celebrarse en la isla de Margarita, en el norte de Venezuela, los días 5 y 6 de julio, y a ella estaban invitados los jefes de Estado de todos los países de América salvo Estados Unidos y Canadá.

El nuevo organismo, que excluye a Estados Unidos y Canadá, asumirá el patrimonio del Grupo de Río y de la CALC, y su nombre definitivo se definirá a lo largo del proceso de constitución, que tenía previsto completarse en dos cumbres, la de Caracas y una en Chile en 2012.

CARACAS, 29 JUN (NOTIMEX).- La Tercera Cumbre de América Latina y el Caribe sobre Integración y Desarrollo, programada para la próxima semana, fue postergada hoy por la enfermedad que sufre el presidente Hugo Chávez, informó la cancillería venezolana.

En un comunicado, el gobierno señaló que Chávez, quien fue operado el pasado 10 de junio de un absceso pélvico en La Habana, 'se encuentra en medio de un proceso de recuperación y tratamiento médico sumamente estricto' en Cuba.

'Por esta razón de fuerza mayor, el gobierno venezolano, previas consultas a los gobiernos de América Latina y el Caribe, ha tomado la decisión de postergar' la cumbre, la cual se efectuará en el segundo semestre de este año, precisó la fuente.

En el cónclave, que tendría lugar en la turística Isla Margarita el 5 y 6 de julio próximo con la presencia de varios mandatarios de la región, debía constituirse la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

De acuerdo con el texto, el gobierno venezolano 'reitera su agradecimiento a los gobiernos hermanos de América Latina y el Caribe, quienes al confirmar su participación al más alto nivel han hecho de esta cita regional un hito histórico trascendental'.

Venezuela acordó con los países de la región proponer, a través de los mecanismos ordinarios de consulta, una nueva cita para la cumbre 'en el segundo semestre de este año para poner el funcionamiento' la CELAC.

ASUNCIÓN, 29 JUN (NOTIMEX).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, afirmó hoy aquí que la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC) debería reemplazar a la Organización de Estados Americanos (OEA).

Al intervenir en la XLI Cumbre Presidencial del Mercado Común del Sur (MERCOSUR), que se realiza este miércoles en la capital paraguaya, el mandatario ecuatoriano dijo que la Celac debe ayudar a la consolidación de 'la patria grande' latinoamericana.

Sostuvo, además, que la CELAC tiene que colaborar para alcanzar 'la segunda y definitiva independencia' de la región, con lo que a su juicio 'debe desaparecer' la OEA.

Correa puso de manifiesto el 'contrasentido' de que un foro en el cual se sostienen polémicas políticas entre los países latinoamericanos tenga su sede en Washington, Estados Unidos, en alusión al organismo interamericano.

La CELAC tenía previsto celebrar su tercera Cumbre Presidencial la próxima semana en Venezuela, pero el encuentro fue suspendido este miércoles por el gobierno de Caracas, debido a la enfermedad que aqueja al presidente Hugo Chávez.

El mandatario venezolano, quien fue operado de un absceso pélvico en Cuba el pasado 10 de junio, 'se encuentra en medio de un proceso de recuperación y tratamiento médico sumamente estricto', por lo cual se debió postergar la Cumbre, indicó el gobierno venezolano.

En la cita internacional, que tendría lugar en la turística Isla Margarita el 5 y 6 de julio próximo con la presencia de varios mandatarios de la región, debía constituirse la CELAC.

El presidente Correa sugirió, por otra parte, 'la elaboración de una arquitectura financiera propia, que a largo plazo propicie la creación de una moneda única de la región, para dejar de depender del dólar y del Fondo Monetario Internacional (FMI)'.

Sostuvo que Latinoamérica dispone de las reservas, ahorros y de la liquidez necesarios para vencer obstáculos y financiar su propio desarrollo, y entre otros puntos, propuso igualmente reducir la autonomía de los bancos centrales de los países sudamericanos.

Indicó que esas instituciones 'dificultan la independencia de las finanzas de la región, al enviar reservas al exterior', y criticó al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) porque a pesar de ser una entidad regional, obliga a aceptar la revisión de cuentas del FMI.

BRASILIA, 29 JUN (PL) Los seminarios sobre la realidad cubana prosiguen hoy aquí con sesiones en la Universidad de Brasilia y en la Fundación Leonel Brizola, del Partido Democrático Laborista (PDT, por sus siglas en portugués).

Dictados por especialistas cubanos, los encuentros persiguen, mediante el debate, divulgar detalles del proceso revolucionario de la isla, como la reciente aprobación por el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba de actualizar el sistema socialista, con la aprobación de cambios en la política económica.

Participan la diputada y presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, Kenia Serrano, la presidenta del Instituto Cubano del Libro, Zuleica Romay, la editora del sitio Cubadebate, Rosa Miriam Elizalde, y Magali Llorca, madre de Fernando González, uno de los antiterroristas cubanos presos injustamente en Estados Unidos.

Organizados por fundaciones de partidos brasileños, los seminarios comenzaron el viernes pasado en Sao Paulo, continuaron el lunes en Río de Janeiro y llegaron a Brasilia ayer, cuando el auditorio Freitas Nobre, de la Cámara de Diputados, acogió el debate La Revolución cubana 52 años después: transformaciones y desafíos.

En la mesa La imagen de Cuba en la prensa brasileña: una visión objetiva de la realidad cubana, el periodista brasileño Carlos Alberto Almeida aseguró que hablar de ese tema en este país es hablar de una gran injusticia, porque somos los brasileños los bloqueados, los impedidos de conocer la verdad sobre la isla.

Debido a que a los grandes medios de prensa locales no les interesa, el pueblo brasileño no puede conocer realidades como que Brasil y Cuba están aliados en un proyecto para producir vacunas para África, o que están asociados en un programa tripartito con Haití para la atención sanitaria en esa nación caribeña.

Tampoco se conoce que Cuba, un país sin analfabetos desde inicios de la década de 1960 del siglo pasado, diseñó un método, conocido como Yo si puedo, para enseñar a leer y escribir no sólo en español u otras lenguas, sino también hasta en dialectos indígenas.

Recordó que cuando estuvo en Timor Leste encontró 400 médicos cubanos, algo que no se divulga en Brasil, al igual que la decisión de Cuba y Venezuela de realizar la Operación Milagro, destinada a devolverle la vista, de manera gratuita, a millones de personas en el mundo, principalmente de América Latina.

Estamos en una nueva etapa, celebrando el 25 aniversario del restablecimiento de las relaciones entre Brasil y Cuba, y es un buen momento para dar un cambio en esa situación de la información sobre la realidad cubana y ser más audaces en este campo.

Por su parte, Elizalde desenmascaró tergiversaciones de la gran prensa de derecha mundial en la campaña mediática contra Cuba con métodos y tácticas preelaboradas y diseñadas con el propósito de evitar la divulgación de las enormes conquistas sociales de la Revolución cubana.

Refirió que Cuba ha hecho una inversión extraordinaria en la formación de profesionales de la informática, mientras el cerco tecnológico del gobierno norteamericano impide el acceso de la isla a Internet o la utilización de algunos programas.

Sin embargo, denunció Estados Unidos difunde la idea de que Cuba es la que le impide a su población el acceso a la red de redes, utilizando la estrategia de convertir a la víctima en el criminal y tratar al público como un menor de edad.

También, aseveró, el plan ha sido ver los problemas de la sociedad cubana descontextualizados de lo que acontece a nivel internacional y de lo fabricado por Estados Unidos para ello.

Por todo lo anterior, Elizalde invitó a los brasileños a que cuando estén frente a una información sobre Cuba en los monopolios mediáticos busquen en los medios de prensa cubanos otras versiones y seguramente se van a llevar una sorpresa.

LA HABANA, 29 JUN (XINHUA) -- El Partido Comunista de China (PCCh) tiene el mérito histórico de haber conducido la lucha del pueblo chino hasta su independencia total, expresó hoy un alto dirigente partidista cubano.

El vices jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC), Oscar Martínez Cordovés, destacó la dirección sostenida del PCCh hasta la actualidad en el proceso de edificación del socialismo en el país asiático.

En declaraciones exclusivas a XINHUA, Martínez Cordovés afirmó que el PCCh es un ejemplo de cómo una organización política puede ajustar los conceptos generales del marxismo-leninismo y aplicar una estrategia innovadora para hacer la revolución en condiciones nacionales específicas.

Consideró que el PCCh fue el autor de una de las revoluciones más trascendentes de la historia de la humanidad, "cuyos ecos han resonado durante estas nueve décadas y lo seguirán haciendo en el futuro".

Acotó que tras la victoria y el inicio de la construcción de la Nueva China, esa organización política "ha sabido guiar a su heroico pueblo por el camino del desarrollo socialista".

El dirigente cubano puntualizó que la entidad partidista china es un ejemplo pragmático para la lucha de los pueblos oprimidos y empobrecidos del mundo.

Al abordar el tema de la construcción del socialismo con peculiaridades chinas, Martínez puntualizó, no obstante, que cada país tiene sus características específicas, "que están objetivamente asociadas a su historia, a su cultura y a la idiosincrasia de su pueblo".

Explicó que China es un país con una civilización ancestral, una rica historia milenaria; posee un extenso territorio y una abundante población mayoritariamente rural, compuesta por numerosas minorías étnicas, lo cual "le impone una forma específica de organización y dirección de su sistema político y de acción de gobierno".

El funcionario del PCC opinó que la construcción del socialismo en China, como en otros países, debe ajustarse a las especificidades propias, de ahí que es muy adecuado el concepto de socialismo con peculiaridades chinas, que es "inaplicable en otros contextos nacionales".

"El socialismo con peculiaridades chinas, como es también el caso del socialismo cubano, debe incluir el principio fundamental de la soberanía nacional y el derecho de los pueblos para elegir su propio destino", señaló Martínez.

El dirigente cubano destacó, asimismo, los esfuerzos del PCCh en aras de construir un mundo armonioso tanto en el interior de su propio país como a nivel de las relaciones internacionales.

Consideró acertada la afirmación del PCCh en su XVII Congreso, de que la armonía social es un atributo esencial del socialismo con características chinas.

Es, dijo, una exigencia para un tratamiento correcto de las contradicciones sociales que surgen sobre la base del desarrollo.

Señaló que lo esencial de ese concepto es que no solo debe incrementarse la riqueza, sino también garantizar una distribución equitativa de ésta y la justicia social, además de establecer un régimen basado en la democracia y la legalidad, la honestidad y la fraternidad, la estabilidad y el orden, y en la armonía entre el hombre y la naturaleza.

Opinó que estos principios atañen al hombre, y constituyen el entorno propicio tanto para el desarrollo socioeconómico como ideopolítico de la sociedad china, y que también conciernen al actual sistema de las relaciones internacionales.

Por ello, el aporte del PCCh a la promoción y edificación de un mundo armonioso representa una de sus grandes contribuciones a la paz y estabilidad a nivel global, opinó Martínez.

Con respecto a la concepción científica del desarrollo de China, dijo que es resultado de la evolución progresiva de la ideología del PCCh en estos 90 años, cuya base es el marxismo-leninismo ajustado a las condiciones específicas de la nación asiática.

Señaló que la aplicación del marxismo a las condiciones de esa nación dio como resultado el pensamiento del líder Mao Zedong, fundador de la Nueva China; de la teoría de Deng Xiaoping, que sustenta la reforma y la apertura, y del pensamiento de la Triple Representatividad, cuyo máximo exponente es Jiang Zemin.

"Lo más noble de esta concepción del PCCh es que en su núcleo tiene al ser humano como principal, lo que le otorga a la construcción económica un profundo carácter humanista, integral, coordinado y sostenible", indicó.

Sobre la trayectoria de lucha y los brillantes éxitos del pueblo chino durante los últimos 90 años, Martínez Cordovés recordó momentos cruciales para la gran nación, como la guerra del Opio en 1840, el Movimiento del 4 de mayo de 1919 y la Gran Marcha encabezada por Mao Zedong.

Dijo que estos acontecimientos ilustran "el carácter indoblegable del pueblo chino y su ineludible anhelo de libertad", el cual tuvo como colofón el triunfo de la Revolución del primero de octubre de 1949, trascendental momento que dio inicio a la construcción de la Nueva China.

PARÍS, 29 JUN (EFE).- Indonesia, China y Cuba eran con diferencia a finales del pasado año los principales deudores del Club de París, según los datos divulgados hoy por este grupo de los principales acreedores públicos.

Indonesia tenía deudas por valor de 40.679 millones de dólares con los países del Club de París el pasado 31 de diciembre, China de 30.573 millones y Cuba de 30.471 millones, precisó la organización en una tabla puesta en línea.

En la lista de los mayores deudores siguen India con 23.697 millones de dólares, Egipto con 16.811 millones, Filipinas con 14.376 millones, Pakistán con 14.303 millones, Vietnam con 12.593 millones, Corea del Norte con 9.742 millones, Irak con 9.700 millones, Argentina con 6.743 millones, Tailandia con 6.536 millones, la República Democrática del Congo con 6.416 millones y Turquía con 6.110 millones.

En torno al 8,1% de los créditos (unos 28.500 millones de dólares) corresponden a los conocidos "países pobres muy endeudados" para los que el Club de París tiene una iniciativa de anularlos en su mayor parte a cambio de una serie de contrapartidas.

Los países de ingreso medio, excluidos de esa iniciativa de anulación de deuda, representan un volumen de 285.300 millones de dólares del total de 352.850 millones de dólares de créditos de esta institución.

Las tablas dadas a conocer no incluyen los intereses por retrasos en el pago de países en situación de suspensión de pagos total o parcial, precisó el organismo.

WASHINGTON, 29 JUN (PL) Un grupo de estudios políticos partidario de flexibilizar el bloqueo de Estados Unidos contra Cuba calificó de totalmente inaceptables las maniobras a favor de las restricciones de viajes a la nación caribeña.

LAWG, siglas del Grupo de Trabajo para América Latina, con sede en Washington, considera que la enmienda presentada dentro del proyecto de ley de gastos para servicios financieros del año fiscal 2012, está diseñada para dividir familias.

En ese sentido, alertó que la propuesta está encaminada a separar a los cubanoamericanos de aquí de sus seres allegados al otro lado del estrecho de Florida.

El 23 de junio el Comité de Asignaciones de la Cámara de Representantes estadounidense revirtió en un voto a viva voz, la flexibilización de viajes y remesas a Cuba, ordenada en 2009 por el presidente Barack Obama.

Mario Díaz-Balart, legislador de Florida, quien representa al sector más reaccionario de la comunidad de origen cubano en ese sureño estado, es el promotor de la iniciativa, que aún debe pasar el escrutinio del pleno del Congreso.

La percha revoca la orden de Obama respecto a la posibilidad de los encuentros familiares, así como el envío de remesas.

De cumplirse con lo que propone Díaz Balart, se produciría un retorno a las restricciones impuestas durante el mandato republicano de George W. Bush (2001-2009).

En ese periodo los cubanoamericanos solo podían visitar a familiares cercanos en Cuba una vez cada tres años, sin excepciones humanitarias, además tenían límites excesivos para el envío de remesas.

Si esta enmienda se convierte en ley, la mayoría de los cerca de 400 mil cubanos que viajaron a Cuba el año pasado a ver a sus familias ya no podrían hacerlo, y se cortarían las remesas, advirtió LAWG.

Grupos culturales, religiosos y académicos fueron favorecidos en enero de este 2011 con el anuncio del jefe de la Casa Blanca respecto a la flexibilización de los viajes.

Pero la ley federal dejó inalterable las restricciones para la mayoría de los estadounidenses.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 29 (ANSA) - Más turistas de Argentina, México, Venezuela, Chile y Colombia viajaron a Cuba de enero a mayo pasados, un flujo que acerca el objetivo de las autoridades de lograr en el futuro tres millones de visitantes anuales.

El ministerio del Turismo reforzó para ello programas promocionales en América Latina y Europa, e incrementó ofertas, y la atención al turismo nacional, permitiendo incluso este verano boreal comercios privados en playas.

Sobre los visitantes extranjeros, la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), entidad oficial, divulgó hoy que Cuba recibió en el lapso mencionado un total de 1.363.000 turistas para un incremento del 11,3 %.

Canadá mantuvo su primer puesto tradicional como emisor, Inglaterra se situó en el segundo lugar e Italia en el tercero.

La ONE divulgó que fueron 37.950 los argentinos que estuvieron en Cuba durante los cinco primeros meses del año frente a 30.534 en el mismo período de 2010.

Los resultados significaron un aumento del 24,3 % y el séptimo puesto para Argentina en la lista de emisores.

Durante ese período llegó a Cuba un 1,4% más de mexicanos, la cifra de venezolanos creció 9,1%, aumentó 43% la de chilenos que pasaron sus vacaciones en la isla, y 27,3% la de colombianos.

Otros medios locales dijeron que, paralelamente, el mercado interno tendrá cada vez más opciones, entre estas vacaciones en centros rústicos turísticos en el plan Campismo Popular, con precios muy bajos, o responder a ofertas en hoteles.

Para quienes prefieran viajes diarios a centros vacacionales, las autoridades reforzaron el transporte público y la atención a los visitantes en playas y sitios de interés turístico.

Hoy, el diario oficial Granma anunció que los "cuentapropistas" o trabajadores privados, "apoyarán" con sus ventas de alimentos y otros servicios a los cubanos de vacaciones.

Según el reporte, la provincia central de Villa Clara "incorporó" a "cuentapropistas" a playas y "zonas festivas" para que vendan alimentos y brinden otros servicios en playas y otras zonas.

Lo mismo ocurrirá en julio y agosto próximos en las extensas playas del este de La Habana.

El gobierno cubano amplió este año a más de 180 los negocios que pueden estar en manos de privados, y dio más facilidades a negocios gastronómicos como pequeñas cafeterías y restaurantes, como parte de cambios que desarrolla desde 2008.

La apertura de sitios turísticos del país a esos trabajadores privados, significa un paso novedoso en Cuba, donde predomina ampliamente la propiedad estatal sobre los centros de recreación.

En una playa cercana a La Habana, Guanabo, se autorizó a varios "cuentapropistas" a unir recursos y montar un pequeño parque de diversiones para este verano.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 29 (ANSA)- "Sin azúcar no hay país" fue una frase que en Cuba sirvió por décadas para describir el vínculo casi fatal de la economía nacional con la industria azucarera, afirmación que con atenuantes podría quizá atribuírsela ahora al turismo.

La llamada industria del ocio no solo desplazó en las últimas dos décadas a la producción de azúcar en cuanto a ingresos, perspectivas e importancia, sino que las autoridades tratan de fortalecer esa situación.

Cuba produjo en 1970 unas 8.000.000 de toneladas métricas del producto dulce, tras un esfuerzo supremo que colocó toda la economía a disposición de esa "meta". Tras tal clímax el sector industrial azucarero, que contaba ya con una tecnología anticuada, jamás pudo acercarse a esa cifra otra vez.

Fue el inicio del fin para la hegemonía casi absoluta del azúcar, aunque no fue hasta 2002 que las autoridades decidieron reducir el potencial productivo de la rama en alrededor de un 50%, en momentos en que los precios internacionales azucareros eran muy bajos.

Paralelamente a la decadencia de la industria "reina", había comenzado el ascenso del turismo como "la locomotora de la economía".

Antes de la revolución de 1959 en Cuba, el turismo era un cliché de playas, sol y "hembras voluptuosas". Uno de cada tres turistas era estadounidense cuya preferencia promedio estaba en las playas y en los casinos de juego.

Actualmente el esfuerzo del gobierno cubano va dirigido a llegar "pronto" a los tres millones de visitantes anuales, apresurado por la crisis global.

Este año esperan atender a 2.700.000 y para ello apelan a nuevos mercados principalmente en América Latina.

Si terminaran las leyes de bloqueo contra Cuba vigentes en Estados Unidos, o al menos se hacen más flexibles sobre los viajes de ciudadanos de ese país a la isla, se espera que los arribos de turistas extranjeros en general se acerquen a los cinco millones anuales rápidamente, sumando los norteamericanos.

Los ingresos en divisas por el turismo sobrepasan anualmente los dos mil millones de dólares y aunque estos no se han incrementado en relación directa con el número de viajeros, las autoridades buscan atraer viajeros con mayor poder adquisitivo para, por ejemplo, jugar en campos de golf y pernoctar en condominios de cierto lujo.

Mientras tanto, la industria azucarera nacional lucha por aumentar su producción que anualmente no llega a las 2.000.000 de toneladas métricas y los precios mundiales del azúcar, aunque han tenido alzas sostenidas recientes no compensarían inversiones que necesariamente serían multimillonarias, para devolverle el reinado.

LA HABANA, 29 JUN (XINHUA) -- El gobierno cubano duplicó el precio por el que se paga la tonelada de caña de azúcar para incentivar a los campesinos a que fomenten ese cultivo, expresó un funcionario del sector citado hoy por medios de la isla.

Nelson Labrada, viceministro del Azúcar, explicó que existe el propósito de duplicar el tonelaje logrado de caña por hectárea en unos cinco años.

Para ello, agregó, se requiere elevar los rendimientos, reparar caminos y plantar los volúmenes de la gramínea previstos cada año e impulsar la irrigación, entre otras tareas.

Labrada puntualizó que "lo primero en la rama es producir caña, para luego obtener mieles, alcohol y otros subproductos".

El precio del azúcar crudo retomó el martes último los 29 centavos por libra en el mercado de Nueva York, mientras en Londres la tonelada métrica de refino o blanco escaló hasta 764,90 dólares.

La industria azucarera de Cuba, que en 2010 tuvo su peor cosecha en un siglo, comenzó a dar señales de recuperación en la recién finalizada cosecha, con poco más de 1,1 millones de toneladas de azúcar.

Entre 2002 y 2004, el gobierno reestructuró el sector con la reducción de sus centrales de 156 a 61, la eliminación de más de 100.000 plazas de trabajo y la disminución de la superficie de cultivo de dos millones de hectáreas a unas 750.000, de acuerdo con datos oficiales.

Ahora, en el plan de reformas económicas impulsado por el presidente Raúl Castro se señala como objetivos prioritarios de esta industria el incremento sostenido de la producción de caña, el perfeccionamiento de la relación entre el central azucarero y los productores cañeros, y la diversificación.

POR MARC FRANK

LA HABANA, JUN 29 (REUTERS) - Las plantaciones de caña de azúcar en Cuba se están ejecutando con un 20 por ciento de retraso en el programa debido a la escasez de lluvias, mientras las autoridades instaron a los agricultores a aprovechar las precipitaciones recientes para reducir la diferencia.

En Cuba hay 700.000 hectáreas dedicadas a la siembra de caña de azúcar, muy pocas de ellas cuentan con sistemas de regadío.

Los planes para la siembra de este año alcanzan las 132.000 hectáreas, en comparación con las 104.000 que fueron plantadas en el 2010.

"El plan de este año para la siembra está al 80 por ciento, y se ha retrasado debido principalmente a la sequía que no ha permitido sembrar lo esperado en las distintas provincias", dijo a una radioemisora local Sergio Guillón, director de siembra de caña en el Ministerio del Azúcar.

Guillón dijo que las lluvias que llegaron en junio habían aliviado la sequía en la mayor parte del país e instó a los agricultores a compensar la diferencia.

Algunas provincias cubanas están movilizando trabajadores para sembrar el terreno preparado, según reportes de medios de comunicación provinciales.

La producción de azúcar sin refinar en Cuba se acercó a 1,2 millones de toneladas del endulzante, por encima de los mínimos históricos del 1,1 millones de toneladas del 2010.

Cuba espera incrementar la producción gradualmente a 2,4 millones de toneladas de azúcar en el 2015, principalmente por el aumento de los rendimientos en las plantaciones existentes que tienen un promedio de 30 a 40 toneladas por hectárea en los últimos años.

La falta de riego y otros insumos deprimieron el rendimiento en la siembra de baja calidad que tiene menos del 50 por ciento de los estándares mundiales.

Cuba consume un promedio de 700.000 toneladas de azúcar anualmente.

Sin embargo, el consumo del año pasado fue de alrededor de 600.000 toneladas debido a una reducción de la ración doméstica y otras medidas.

MÁLAGA (ESPAÑA), 29 JUN (EFE).- La Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR) informó hoy de la orden de expulsión de siete cubanos de su centro de acogida en Málaga (sur español) y del programa de atención del que se beneficiaban, tras una agresión física entre ellos y amenazas al personal de esa institución.

Entre los expulsados está el expreso Carlos Martín Gómez, que hace unos días emprendió junto a cuatro familiares una huelga de hambre al no lograr alquilar un piso donde establecerse y tras alegar que sufría incomodidades en las dependencias donde se encuentran desde abril pasado y a las que hoy acudió la Policía ante la tensión vivida.

Otra expulsada es Sabina Martín Gómez, hermana de aquél y una de las "damas de blanco", movimiento de mujeres que luchan en Cuba por la liberación de sus familiares disidentes encarcelados.

La dirección del centro ha tramitado la "baja obligatoria" de estos cubanos, efectiva desde ayer por resolución de la Dirección General de Integración de los Inmigrantes.

No obstante, aún no se ha hecho efectiva la expulsión por la negativa inicial de los afectados a coger la copia de la orden, según informaron a Efe fuentes del centro.

El pasado jueves, los cinco cubanos anunciaron su decisión de iniciar la huelga de hambre y sacaron maletas y bultos al patio de uso común del centro, ante lo que la dirección medió para revertir esta postura "de fuerza innecesaria", indicó la CEAR.

La institución explicó en un comunicado que los expulsados habían mantenido "continuos conflictos entre ellos, llegando a la agresión física" y que, "por motivo de una de estas disputas, la distribución de este grupo familiar por

habitaciones se reajustó".

Añadió que, además, se habían enfrentado en repetidas ocasiones al equipo técnico del centro, "llegando a proferir amenazas directas e indirectas, agresiones verbales y faltas manifiestas al respeto".

La CEAR precisó que habían incurrido en otros incumplimientos de la normativa de convivencia "al introducir alcohol en el centro o exhibir armas blancas en el patio" y que por ello tres fueron apercibidos por escrito de la necesidad de cambiar su comportamiento para evitar la expulsión.

Agregó que la dirección del centro denunció ante el juzgado la aparición de dos vídeos en Internet donde estas personas hablaban de su situación y de las condiciones del lugar, "realizados a pesar de que la necesidad de salvaguardar la privacidad de las personas que residen en el centro prohíbe toda grabación".

También denunció su "falta de compromiso" al abandonar los cursos formativos y al rechazar el trabajo de profesionales dedicados a ayudarles, y consideró que su actitud se había limitado "a reivindicar actuaciones y prestaciones más allá de las establecidas".

En el centro residen otras 38 personas, solicitantes o beneficiarias de protección internacional en su mayoría.

Por el inmueble han pasado 78 de los excarcelados cubanos y familiares de éstos que llegaron a España en la misma situación de los hoy expulsados, merced al acuerdo entre el régimen castrista, la Iglesia católica cubana y el Ejecutivo español para la liberación de presos políticos y su traslado a este país.

SAN VICENTE DEL RASPEIG (ESPAÑA), 29 JUN (EFE).- El Consejo de Gobierno de la Universidad de Alicante (UA) aprobó hoy el nombramiento del historiador cubano Eusebio Leal Spengler como doctor "Honoris Causa" por esa institución académica del este de España.

Leal Spengler recibió ese reconocimiento por su "vinculación con la UA a través de la Oficina del Historiador en La Habana, lo que facilitó la puesta en marcha es Exteriores de la República Italiana.

A lo largo de su carrera, Leal Spengler ha sido embajador de Buena Voluntad de la Organización de Naciones Unidas y en 1967 fue designado director del Museo de la Ciudad de La Habana.

Además de historiador, es presidente de la Comisión Nacional de Monumentos, presidente del Comité Cubano del Consejo Internacional de Museos (ICOM) y decano de la Facultad del "Colegio Universitario San Jerónimo de La Habana", entre otros cargos.

También ha escrito ensayos, prólogos y artículos sobre la historia de Cuba y de otros lugares del mundo.

LA HABANA, 29 JUN 2011 (AFP) - El Ballet Nacional de Cuba (BNC), que dirige Alicia Alonso, llevará en julio a Brasil "La leyenda del agua grande", obra inspirada en una famosa fábula guaraní sobre el origen de las cataratas de Iguazú, informó este miércoles la compañía.

La pieza, que el BNC estrenó en La Habana en 2010, se presentará el 19 de julio en el Teatro Nacional Claudio Santoro, de Brasilia, y luego en el Castro Alvez, de San Salvador de Bahía (noreste) y Anhembi Morumbi, de Sao Paulo (sureste), señaló una nota de la compañía, divulgada en La Habana.

Producida con el auspicio de la Cooperativa Cultural Brasileña, la obra narra los amores del guerrero Tarobá y la bella Naipí, destinada a ser sacrificada a Boi, monstruo de la mitología guaraní que, furioso por haberle sido arrebatada la joven, quiebra una gigantesca roca, de la cual brotaron las cataratas.

Ubicadas en pleno bosque tropical en la frontera entre Brasil y Argentina, las cataratas de Iguazú son patrimonio mundial de UNESCO desde 1984. Se trata de un conjunto de 275 cascadas que forman un frente de unos 2,5 kilómetros, la mayoría en Argentina.

Alonso, quien a pesar de estar casi ciega y tener problemas para caminar, continúa dirigiendo el BNC, que fundó en 1948, y recibirá en agosto un homenaje especial del Teatro Bolshoi de Moscú, con el que bailó por primera vez en 1958, por su contribución a la danza clásica, según informó este miércoles el BNC.

La leyenda cubana de la danza, de 90 años, acaba de regresar de una exitosa gira por Estados Unidos, la primera que realizó junto con su compañía en ocho años.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MIAMI (EEUU), 29 JUN (EFE).- Los países miembros de la Comunidad del Caribe (CARICOM) analizarán a partir de mañana, jueves, en San Cristóbal y Nieves, mecanismos para dinamizar su proceso de integración de casi cuatro décadas en momentos en que la región aún muestra dificultades por la crisis económica internacional.

La trigésima segunda Cumbre de Jefes de Estados de CARICOM se inaugurará a las 22.00 GMT con discursos de los presidentes de Haití, Michel Martelly, y de Surinam, Desiré D. Bouterse, y los primer ministros de Barbados, Freundel Stuart, y de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves.

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, y el canciller cubano, Bruno Rodríguez, están entre las personalidades que asistirán al encuentro caribeño, que culminará el próximo domingo, según los organizadores.

En la agenda figuran como temas el agilizar la integración económica, la implementación de una política de seguridad regional y un repaso de los avances en el área de salud.

Denzil Douglas, primer ministro de San Cristóbal y Nieves y quien asumirá la presidencia de CARICOM, reconoció recientemente que la cumbre se efectuará cuando el Caribe, cuyas economías se caracterizan por una estructura frágil, luchan por resolver sus finanzas públicas.

El bloque regional está sin secretario general desde la cumbre realizada en 2010 en Jamaica, donde Edwin Carrington dejó el cargo después de ejercerlo durante 18 años.

Tampoco se ha definido cuál será su nueva "estructura de gobierno" luego de que algunos líderes de la región se quejaron de que la actual ha dificultado el dinamismo en la toma de decisiones.

Varios líderes caribeños han expresado preocupación porque no hay un organismo dentro de la comunidad con suficiente poder para implementar las decisiones que asumen los jefes de Estado en las reuniones.

CARICOM también muestra retrasos en implementar el Mercado Común de la Comunidad del Caribe (CSME) y la Corte Suprema de Justicia del Caribe (CCJ).

El CSME tiene como objetivo beneficiar a los caribeños mediante el intercambio comercial, de servicios y atraer inversión a la región.

Douglas ha informado de que en la cumbre se repasarán los avances que el grupo regional ha obtenido en el área de salud como ser la primera zona en el mundo en responder a la sesión especial de la asamblea de la ONU sobre el sida y la posterior declaración que condujo hacia el establecimiento de un Fondo Internacional para esa enfermedad, la tuberculosis y la malaria.

La respuesta de CARICOM se generó de la llamada Declaración de Nassau, mediante la cual se creó la Asociación Caribeña contra el sida y el VIH (Pancap) y la Cooperación en Salud del Caribe (CCH) y se propuso la implementación de la Agencia de Salud Pública del Caribe (Capa), que se espera entre en vigor a finales de 2011.

A la cumbre se esperan que asistan los presidentes o primeros ministros de los 15 países miembros del bloque regional.

CARICOM fue creada el 4 de julio de 1973 con la firma del llamado Tratado de Chaguaramas para acelerar el desarrollo económico sustentable, ampliar las relaciones comerciales con otros países, lograr niveles de competitividad internacional y fortalecer los vínculos educativos y culturales.

Sus miembros son Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Haití, Jamaica, Montserrat, Santa Lucía, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y las Granadinas, Surinam y Trinidad Tobago.

Son asociados Anguila, Bermuda, Islas Vírgenes británicas, Islas Caimán, y Turcos y Caicos.

ASUNCIÓN, 29 JUN (DPA) - El presidente de Paraguay, Fernando Lugo, hizo hoy un llamado a los socios del MERCOSUR para que se avance "decididamente" hacia la eliminación de las asimetrías y desigualdades de desarrollo en la región.

Durante el discurso que siguió al saludo de apertura de la XLI Cumbre de Presidentes que se desarrolla en Asunción, Lugo dijo que "se imponen medidas concretas para transformar los aparatos productivos" y "garantizar la libre circulación de bienes y mercaderías".

"Ellas serán la muestra de un paso cualitativo hacia un paso de cooperación y solidaridad entre gobiernos y pueblos quienes finalmente se merecen un proceso integrador que eleve su nivel de vida".

Según el ex obispo católico, la persistencia de asimetrías es incompatible con un proyecto de integración y puede ser un obstáculo para profundizarlo.

Lugo sugirió además la necesidad de encarar la integración energética "como factor de desarrollo" por lo cual propuso que el MERCOSUR se constituya en el espacio subregional de integración también en ese campo "en tanto modelo que respeta los derechos soberanos de cada Estado a disponer libremente de sus recursos energéticos para que sean portadores del desarrollo".

"El libre tránsito de la energía, respetando necesidades y prioridades es el fundamento que nos posibilitará aceptar este desafío", agregó Lugo en su intervención de unos 15 minutos.

Inmediatamente habló la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, quien coincidió en la necesidad de generar condiciones para la libre circulación de personas, bienes y servicios, y ejecutar planes de promoción de los derechos para asegurar igualdad de condiciones.

"Mientras otros desmontan el Estado de promoción social el MERCOSUR invierte más en programas de protección social", como la creación de empleos y mejora de salarios, apuntó Rousseff. La mandataria valoró que en el bloque de integración regional prevalezca "la lógica de dialogo y cooperación ante la lógica de la confrontación".

CARACAS, 29 (ANSA) - El gobierno venezolano acusó hoy a Washington de pretender desprestigiar la revolución bolivariana del presidente Hugo Chávez y anunció que investigará a funcionarios de la embajada norteamericana en Caracas.

Venezuela reaccionó así a la publicación del informe norteamericano que la incluye entre las naciones que incumplen normas de lucha contra el tráfico de personas.

Venezuela "no ha facilitado información sobre sus esfuerzos para combatir la trata de personas para el presente informe, como si se tratara de una entidad subalterna obligada a rendir cuentas al Departamento de Estado", según estados Unidos.

El informe, agrega Caracas, "constituye una suma de generalidades sin fundamento ni respaldo, que traducen más los prejuicios políticos de la burocracia estadounidense sobre el gobierno venezolano que los resultados de una investigación seria e imparcial".

"El gobierno de Venezuela rechaza de manera contundente la política injerencista del gobierno de Estados Unidos, que consiste en publicar 'Informes' que revelan la permanente intromisión del Departamento de Estado en asuntos internos de otros países", precisa el escrito.

Venezuela y Estados Unidos mantienen las sedes diplomáticas sin embajadores.

WASHINGTON, 29 JUN (NOTIMEX).- El plan del presidente Barack Obama de retirar 33 mil tropas estadounidenses de Afganistán a partir del mes próximo y hasta el verano de 2012, recibió un abrumador apoyo del público, según los resultados de una encuesta nacional publicados hoy.

Un 72 por ciento de los estadounidenses, incluido un 50 por ciento de los republicanos, respaldaron la decisión de Obama, aunque algunos de ellos prefieren un calendario de retiro acelerado, de acuerdo con el sondeo Gallup publicado este miércoles por el diario USA Today.

Sólo un 23 por ciento de los entrevistados se opone al plan presidencial.

Obama anunció la semana pasada el retiro de 10 mil tropas estadounidense de Afganistán este año y otras 23 mil para finales del verano del próximo año, en momentos que Estados Unidos busca recortes al presupuesto federal.

Estados Unidos mantiene en la actualidad 99 mil tropas en Afganistán.

Con el retiro de los 33 mil soldados en los siguientes meses, la fuerza estadounidense en el país quedará en los niveles previos al repunte de fuerzas aprobado por Obama en 2009.

El primer contingente de 10 mil soldados iniciará la retirada a partir de este mes, en tanto que la salida del segundo deberá quedar completada para septiembre de 2012.

La encuesta mostró que los demócratas apoyan el plan de retiro de Obama en proporción de 9 a 1, pero un 30 por ciento desea una salida mayor de tropas y un 40 por ciento considera necesario que salgan de Afganistán con antelación.

La encuesta fue recopilada este fin de semana entre mil 034 adultos y tiene un margen de error de más o menos cuatro puntos porcentuales.

WASHINGTON, 29 JUN 2011 (AFP) - El secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates, quien supervisó las guerras de Irak y Afganistán, se retira el jueves tras cuatro años y medio en el cargo que le valieron elogios de todo el espectro político.

El secretario, de 67 años, escaló en filas de la CIA durante la Guerra Fría hasta convertirse en director del organismo de inteligencia antes de hacerse cargo del departamento de Defensa en el momento álgido del conflicto en Irak.

Gates inició su gestión de cuatro años y medio en el Pentágono ayudando a manejar el aumento de tropas en Irak al que se atribuye una reducción de la espiral de violencia, un resultado que él considera su principal logro.

"Pienso que hubiera sido muy malo para nuestro Ejército y para nuestros militares dejar (Irak) con el rabo entre las patas y en medio del caos", declaró a la cadena CBS News el sobrio funcionario oriundo de Kansas, conocido por su pragmatismo y su hablar llano.

El expresidente George W. Bush designó a Gates en 2006 como jefe del Pentágono para suceder al combativo Donald Rumsfeld, quien se convirtió en objeto de las mayores críticas por la controvertida guerra de Irak y el trato a los detenidos.

Tras las secuelas de la era Rumsfeld, Gates redujo las tensiones y mejoró las relaciones con los mandamases militares, el Congreso y los aliados externos de Estados Unidos.

Pero después de cuatro años de ser lo que él llamó "secretario de Guerra", el peso de las responsabilidades asumidas comenzó a hacer mella. Su voz llegó a quebrarse a menudo cuando se dirigía a los jóvenes soldados sobre el terreno.

Cuando el presidente Barack Obama le pidió que se quedara al mando del Pentágono en 2009, se convirtió en el primer secretario de Defensa a quien un nuevo presidente le solicita que permanezca en su puesto, prueba de su popular reputación en el Congreso, donde raras veces se lo criticó.

La confianza bipartidista de la que Gates goza ahora está lejos de la experiencia que vivió a finales de los 80 e inicios de los 90, cuando enfrentó una investigación legal y hostiles audiencias en el Senado sobre su papel en el escándalo Irán-Contras.

Además de tomar las riendas del Pentágono en 2006, Gates heredó la poco popular guerra de Irak, que parecía estar al borde de la catástrofe.

Gates apoyó la idea del general David Petraeus de incrementar las fuerzas estadounidenses, evitando que se cayera en una guerra sectaria.

Aunque otros factores contribuyeron al mejoramiento de la seguridad, incluyendo la decisión de líderes tribales suníes de darle la espalda a Al Qaeda, Gates calificó la guerra de Irak como un éxito.

Sin embargo, los resultados en Afganistán son aún inciertos.

Gates, quien alguna vez, mientras estaba en la CIA, armó a las fuerzas mujaidines para que combatieran a los rusos en los años 80, estuvo a cargo de las fuerzas estadounidenses desplegadas en una guerra que superó la duración de la ocupación soviética.

Gates influyó en la decisión de Obama de enviar 33.000 efectivos suplementarias a Afganistán, así como en la decisión -anunciada la semana pasada- de iniciar la retirada de los refuerzos.

Escéptico sobre el uso ideológico de las acciones militares, Gates expresó con frecuencia su recelo sobre el hecho de recurrir a la fuerza cuando los intereses vitales de Estados Unidos no estaban claramente amenazados.

Advirtió sobre los riesgos de la intervención en Irak y se opuso a los ataques aéreos en Libia.

Pese a su suave manera de hablar, Gates hizo que los líderes militares se responsabilizaran por sus actos y no dudó en despedirlos cuando no cumplieron sus deberes.

En una ocasión, despidió al secretario y al jefe de personal de las Fuerzas Aéreas el mismo día -un acto sin precedentes- tras una serie de errores en el sector nuclear.

Gates pasa las riendas a Leon Panetta, quien dirige actualmente la CIA.

WASHINGTON, 29 JUN 2011 (AFP) - Una de las comisiones clave del Senado de Estados Unidos aprobó el martes una resolución que autoriza hasta por un año la intervención del país en la ofensiva militar que lidera la OTAN en Libia, pero prohíbe el despliegue de tropas estadounidenses en tierra.

El Comité de Relaciones Exteriores del Senado avaló, con un estrecho margen de 15 votos contra 14, una declaración que da luz verde a la participación de Estados Unidos hasta por un año.

Los legisladores votaron la resolución tras rechazar un intento del senador republicano Richard Lugar por poner fin a la intervención estadounidense en la campaña de la OTAN contra las tropas de Muamar Gadafi.

La votación se produjo en momentos de una agria disputa política en torno a si el presidente Barack Obama debía haber obtenido la autorización del Congreso antes de sumarse a los esfuerzos militares en Libia.

La Comisión del Senado también votó una enmienda planteada por Lugar, que prohíbe a Obama el despliegue de tropas en tierra en Libia.

Asimismo, adoptó una propuesta del senador demócrata Jim Webb que se opone al envío de tropas para la conservación de la paz en Libia en la era post Gadafi.

El senador demócrata John Kerry dijo a la AFP que espera que el Senado se ocupe de la resolución esta semana.

PODGORICA, 29 JUN (EFE).- El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, declaró hoy en la ciudad montenegrina de Budva que la Alianza "tiene los recursos necesarios para continuar la misión en Libia y llevarla con éxito hasta su fin".

"En Libia se ha demostrado que todos los países europeos junto con nuestro socio Canadá y los socios regionales son capaces de asumir la parte principal de la responsabilidad por las operaciones que allí se llevan a cabo", dijo Rasmussen en rueda de prensa.

Respondió así a las recientes críticas del secretario de Defensa de EEUU, Robert Gates, de que la falta de voluntad política y la insuficiente aportación de recursos militares por parte de algunos países aliados para la misión en Libia podrían comprometer la operación.

Eso sí, el secretario general reconoció que las inversiones en Defensa en Europa son bajas y abogó por que se haga todo lo posible para evitar una brecha entre EEUU y sus socios europeos.

Uno de los modos para superar el problema es "intensificar la cooperación entre los miembros de la OTAN y aumentar la eficacia en el uso de los recursos de que disponen", dijo Rasmussen.

El secretario general de la Alianza se reunió hoy en Budva con el primer ministro de Montenegro, Igor Luksic, para alentar a las autoridades del pequeño país balcánico a continuar las reformas necesarias para poder ingresar en la OTAN.

"Montenegro ha hecho bastantes avances en sus esfuerzos reformistas, pero quedan todavía cosas que hacer, en particular en la lucha contra la corrupción y el crimen organizado", declaró.

También recalcó que la OTAN está abierta para todos los países de los Balcanes.

La Alianza Atlántica concedió en 2009 a Montenegro participar el Plan de Acción para la Adhesión (MAP), considerado como la antesala de ingreso en la OTAN.

PARIS (AP) _ Francia envió armas este mes a los civiles libios sitiados por las fuerzas de Muamar Gadafi, afirmó el miércoles un vocero militar, en la primera vez que un país de la OTAN dice haber armado a los rebeldes.

La entrega de fusiles, lanzagranadas y municiones se produjo a principios de junio en las montañas occidentales de Nafusa, cuando las fuerzas de Gadafi habían sitiado a los civiles y su gobierno rechazó un pedido de Naciones Unidas de que permitiera el envío de ayuda humanitaria, dijo el coronel Thierry Burkhard.

Después de informar a la ONU, Francia arrojó elementos de ayuda como agua, alimentos y suministros médicos a los civiles sitiados pero la situación siguió deteriorándose, agregó.

"Por eso Francia también arrojó equipos que les permitieran defenderse, o sea, armas y municiones", dijo Burkhard a The Associated Press por teléfono.

Las armas fueron lanzadas en paracaídas e incluyeron fusiles, ametralladoras, lanzagranadas y municiones, especificó.

Francia y Gran Bretaña, respaldadas por Estados Unidos, han sido las principales potencias participantes en una campaña aérea de la OTAN para proteger a los civiles de los ataques de Gadafi.

En Bruselas, un funcionario de la OTAN afirmó que hasta ahora, ningún miembro de la alianza había enviado armas a los rebeldes desde que comenzó la lucha en marzo.

Funcionarios occidentales y otros han debatido si la resolución de la ONU en marzo que autorizó una zona de veda de vuelos sobre Libia y la campaña aérea de la OTAN para proteger a los civiles, también autorizaba al envío de armas a los rebeldes.

El canciller italiano, Franco Frattini, afirmó que las resoluciones de la ONU sobre Libia no prohibían suministrar armas a los rebeldes y dijo que estaba "moralmente justificado" ayudar a la oposición.

ATENAS, JUN 29 (REUTERS) - Los legisladores griegos aprobaron el miércoles el primero de dos proyectos de ley de austeridad exigidos por los prestamistas internacionales, mientras la policía lanzaba bombas lacrimógenas en las calles para contener a manifestantes que atacaron el Ministerio de Finanzas.

La legislación sobre alzas de impuestos, metas de gasto y privatizaciones fue aprobada por 155 votos contra 138, allanando el camino para la segunda votación del jueves de un proyecto separado sobre la implementación de medidas presupuestarias individuales y la privatización de activos estatales específicos.

Cinco legisladores se abstuvieron en la votación del miércoles y dos estuvieron ausentes.

Ambos planes deben ser aprobados para que la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional suministren un tramo vital de 12.000 millones de euros que el Gobierno del primer ministro George Papandreou necesita para que el país pueda hacer frente a sus compromisos de deuda.

"Ahora es el momento de avanzar en el desafío histórico, mirar al futuro y asegurar a las nuevas generaciones", dijo al Parlamento antes de la votación.

Pese a sus dudas, la diputada Elsa Papadimitriou desafió a su Partido Nueva Democracia, que se opone al plan, y votó a favor del paquete, compensando la posición del diputado Panagiotis Kouroubilis, un rebelde del partido oficial PASOK que votó en contra y que fue inmediatamente expulsado del partido.

"Es el desafío y la decisión más importante de mi vida política", dijo Papadimitriou antes de la votación. "(Votaré sí y espero que el Gobierno no me decepcione", dijo.

A medida que los diputados debatían las medidas, la policía enfrentaba a miles de manifestantes en las calles a pocos metros del Parlamento, empujando las barreras de metal instaladas para proteger el recinto.

"Policías, cerdos, asesinos", coreaba la multitud en insultos contra la policía antidisturbios que lanzaba bombas lacrimógenas para dispersarlos.

A medida que crecía la violencia, un grupo de manifestantes atacó el cercano edificio del Ministerio de Hacienda antes de ser contenido por la policía.

Varios manifestantes, utilizando escaleras, irrumpieron al primer piso de un edificio de oficinas en la Plaza Syntagma e intentaron incendiarla, señalaron testigos.

Médicos entre los manifestantes dijeron que habían atendido al menos a 25 personas por lesiones menores y a 192 personas por problemas respiratorios en los alrededores de la estación del metro de Syntagma.

Las medidas exigidas por los prestamistas internacionales como condición para que continúe el respaldo financiero a Grecia han generado un enorme malestar entre los griegos, que luchan contra la recesión mas profunda desde los años 1970 y que ahora ven que vendrán años de severa austeridad.

RIESGOS DE SEGUNDA VOTACION

Inclusive con la aprobación del miércoles, se mantiene el riesgo de que los legisladores puedan rechazar el detalle de las medidas de austeridad en la votación del jueves para implementar los diferentes elementos del programa, como las alzas de impuestos y las ventas de activos del Estado.

Mihalis Tzelepis, un diputado del partido PASOK de Papandreou, dijo que aunque respaldaría el plan básico de austeridad, aún tenía serias reservas y no estaba seguro sobre cómo votaría el segundo proyecto.

"¿Habrà alguna manera de compensar a las familias por el incremento en el combustible de calefacción? ¿Habrà exenciones en agricultura para ayudar a que sea competitiva? Estoy esperando respuestas para saber lo que haré con la ley de implementación", afirmó.

En el encendido debate parlamentario, los opositores al plan dijeron que el programa apenas demoraba lo inevitable y que no haría nada para resolver los problemas subyacentes de Grecia.

"En tres meses, cuando veamos que sucede más de lo mismo, ¿cuáles serán los argumentos entonces?", se preguntó Alexis Tsipras, líder de la coalición izquierdista SRIZA. "Los griegos están diciendo no a estas medidas catastróficas (...) uno no puede ir muy lejos cuando se tiene a toda la gente en contra", acotó.

Los socios de Grecia en la zona euro han insistido en que ambas legislaciones deberán ser aprobadas para que se suministre el nuevo financiamiento a Atenas, pero las perspectivas de una crisis financiera global que podría seguir a un incumplimiento de pago de la deuda de Grecia podría generar cierta flexibilidad.

Si el segundo paquete es aprobado, los ministros de Finanzas de la zona euro deberían aprobar el tramo de asistencia durante un encuentro en Bruselas el domingo, y luego lo haría el FMI el 5 de julio.

La atención se mudará entonces a un segundo paquete de rescate financiero que se espera sea del mismo tamaño del primero, que incluiría unos 30.000 millones de euros de participación del sector privado mediante una reprogramación voluntaria de la deuda existente.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
